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Escolarización gratuita y suficiente para subnormales. 

Presentada por doña María Victoria Fernández-España y Fernández-Latorre. 

PRESIDENCIA DEL CONGRESO 
DE LOS DIPUTADOS 

De conformidad con lo dispuesto en el 
artículo 90 del vigente Reglamento provi- 
sional del Congreso de los Diputados se 
ordena la publicación en el BOLET~N OFI-  

tación del Gobierno a la pregunta formu- 
lada por la Diputada doña María Victoria 
Fernández-España y Fernández-Latorre, 
del Grupo Parlamentario Coalición Demo- 
crática, relativa a la escolarización gratui- 
ta para subnormales, publicada en el Bo- 
L E T ~  OFICIAL DE LAS CORTES GENERALES nú- 
mero 37-1, del día 5 de junio. 

CIAL DE LAS CORTES GENERALES de la COnteS- 

Palacio del Congreso de los Diputados, 
3 de julio de 1979.-El Presidente del 
Congreso de los Diputados, Landeho La- 
viiia Alsina. 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta 
formulada por doña María Victoria Fer- 
nández-Espaiia y Fernández-Latorre, del 
Grupo Parlamentario Coalición Democrá- 
tica, sobre la escolarización gratuita y su- 

ficiente para subnormales, tengo la honra 
de enviar a V. E. la contestación formula- 
da por el Gobierno cuyo contenido es el 
siguiente: 

Por lo que se refiere al primer aparta- 
do de la propia pregunta, debe hacerse 
constar que las prestaciones que hasta el 
pasado ejercicio venían concediendo gra- 
ciablemente las Mutualidades Laborales a 
familias con deficientes correspondían a 
ayudas no estatales que una Mutualidad 
concedía a sus miembros. Por su propia 
calificación juridica no parece que el Esta- 
do deba asumir, sin más, prestaciones que 
concedan organismos no estatales. No obs- 
tante, en el caso concreto de las Mutuali- 
dades Laborales, se creó un gravísimo pro- 
blema, dado que las familias vieron inte- 
rrumpidas estas ayudas sin previo aviso. 
Ante la grave situación de estas familias, 
y consecuentemente de los centros, el Mi- 
nisterio de Educación y Ciencia consideró 
oportuno que se prorrogasen estas atencio- 
nes por el plazo de un año, con cargo a los 
fondos procedentes de la tasa del juego, 
que figuran en el Fondo Nacional de Asis- 
tencia Social para el año 1979. 
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Se prevé que a estos fines el citado Fon- 
do realice un Plan complementario que 
permita al Ministerio de Educación satis- 
facer tales ayudas. 

En principio, corresponde al Ministerio 
de Educación realizar una oferta de 8x0- 
larización gratuita y suficiente para todos 
los subnormales que necesiten este tipo de 
atención; pero su consecución está condi- 
cionada a la disponibilidad de créditos su- 
ficientes consignados para estos objetivos. 

Como respuesta al segundo apartado, y 
en relación con las cantidades que proce- 
dentes de la denominada tasa del juego 
han sido asignadas al Ministerio de Edu- 
cación, debe hacerse constar lo siguiente: 

Por Orden de 5 de junio de 1978 ('Bo- 
letín Oficial del Estado" de 7 de julio) se 
aprobó el plan de inversiones del Fondo 
Nacional de Asistencia Social para el ejer- 
cicio de 1978, por un importe total de 504 
millones de pesetas, al objeto de atender 
a la gratuidad de centros no estatales, a 
las actividades docentes y complementa- 
rias, a los cursos de formación del profe- 
sorado, así como a las ayudas en favor 
de la escolaridad (transporte, residencia 
y rehabilitación, así como subsidio para 
familias numerosas necesitadas, con hijos 
que reciben educación especial), e igual- 
mente a las ayudas en favor de centros 
con plazas gratuitas de comedor e inter- 
nado. Tal asignación permitió, en el pasa- 
do ejercicio, que se atendieran peticiones 
globales por valor de 411.643.000 pesetas 
y de modo especial debe recalcarse que 
ninguna solicitud de subvención a la gra- 
tuidad o de petición de becas que reunie- 
ran las condiciones contenidas en las con- 
vocatorias quedaron sin ser atendida. 

La parte de la tasa del juego corres- 
pondiente a 1978 que se incorporó al Fon- 
do Nacional de Asistencia Social, y que 
se estima en 1.300 miiiones de pesetas, for- 
mó parte del plan complementario del ci- 
tado Fondo, que se espera sea aprobado 
en el presente mes. Dos partidas que im- 
portan 200 millones de pesetas aparecen 
en el capítulo V. conceptos segundo y ter- 
cero del Plan inicial de inversiones del 
Fondo, de 14 de mano tuB. O. E." de 25 
de abril), cuya orden de ejecución de 18 

a) 

b) 

del propio abril apareció el 7 de junio. Con 
estas partidas se financiarán acciones con- 
certadas por el SEREM y que, por limi- 
taciones presupuestarias, no fueron aten- 
didas desde principios del corriente año. 

c) En el proyecto de Presupuestos pa- 
ra 1979 se previó destinar la cifra de 2.250 
miilones de pesetas procedentes de la ta- 
sa del juego al objeto de aumentar el pre- 
supuesto del Instituto Nacional de Educa- 
ción Especial. 

El 25 de abril pasado se comunicó al ci- 
tado Instituto el acuerdo de 5 de marzo 
de 1979, procedente del Ministerio de Ha- 
cienda y formulado en el sentido de que 
podría tramitarse expediente de incorpo- 
ración de 829.015.745 pesetas. Este expe- 
diente se encuentra tramitado y en espe- 
ra de su aprobación por el Consejo de Mi- 
nistros. 

Sobre el sentido del tercer párrafo se 
puede indicar que la Administración edu- 
cativa, dejando aparte las necesidades 
técnico-pedagógicas que plantean los mi- 
nusválidos mentales, en relación al profe- 
sorado, la ordenación académica, las me- 
todologías y medios a utilizar, entiende 
que estos deficientes forman una parte del 
alumnado necesitado de educación espe- 
cial y que los criterios de actuación en su 
conjunto, como son la gratuidad, disponi- 
bilidad de puestos escolares, etc., deben 
desenvolverse por igual en todo el campo 
de la educación especial 

Finalmente, la respuesta al cuarto apar- 
tado puede formularse en el sentido de 
que las actuales previsiones y proyectos 
del Ministerio de Educación en el campo 
de la educación especid parten del su- 
puesto de que, en el plazo aproximado de 
cuatro años, se deba atender a la total es- 
colarizébción del sector, lo que supondrá 
la creación de 180.000 nuevos puestos es- 
colares, correspondiendo 25.000 a plazas en 
centros específicos de Educación Especial 
y los 155.000 restantes a aulas de Educa- 
ción Especial en centros ordinarios, para 
los casos de deficientes leves, todo ello de 
conformidad con los criterios básicos de 
integración existentes actualmente. 

También figura, entre esos proyectos, la 
dotación y formación del personal espe- 
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dades que 88  perciban por la ya dudida 
tasa del juego. 
Por último se estima que, si se dispone 

de los créditos necesarios, las diferencias 
regionales existentes quedarán no sólo mi- 
tigadas, sino desaparecidas en el plazo de 
cuatro años y que las actuaciones dirigi- 
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Lo que envío a V. E. a los efectos pre- 
vistos en el articulo 133 del Reglamento 
provisional del Congreso. 

Dios guarde a V. E. 

El Ministro para las Relaciones con las 
Cortes, Rafael Arias-Salgado y Montalvo. 
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